放課後子ども数量通信

平成30年4月13日 第1号

「放課後子ども教室」が始まります!

放課後子ども教室とは、放課後や夏休みなどに学校の余裕教室を活用して、子どもたちの安全な居場所を設け、学校と地域と行政が連携、協力し、様々な体験を通して、豊かな人間関係を育み、次世代を担う子どもたちの健やかな育成を支援する事業です。全児童を対象に地域の方の協力を得ながら学びや体験・交流などの機会を提供します。

【対 象 者】長瀬小学校の全児童

(プログラムによって対象学年を絞る場合があります)

【活動時間】授業終了後から1時間程度(午後4時30分頃まで終了予定)

夏・冬休みは平日の日中2時間程度

【活動場所】長瀬小学校の余裕教室や体育館等

【活動頻度】毎月1回程度

【参加料】無料(材料費などの実費をいただく場合があります)

【募集方法】月毎または回毎にお便りを作成し、学校を通じて各児童の家庭に配布して 募集しますので、申込書は職員室前の連絡ボックスに入れてください。 生涯学習課より申し込みがあった児童へ確認のハガキを送ります。

◆◆◆ 昨年度の活動内容 ◆◆◆

しんぶんしで作ってあそぼう茶道体験 お茶をどうぞ
紙バンドツリーを作ろう
みんなで新聞紙のお家を作ろう
食生活を知り豆つかみゲームをしようどうぶつしょうぎを作ってみようカルタで遊ぼう カルタで学ぼうおもしろ電波教室マシュマロがチョコムースに大変身自分だけのミニオカリナを作ろう
紙芝居がやってくる
消しゴムハンコを作ってみよう紙芝居がやってくる



選号子とも











平成30年5月17日 第2号

1学期が始まって1ヶ月が過ぎましたが、学校の生活には慣れて楽しく過ごしています か?運動会お疲れ様でした。練習の成果を発揮して楽しい時間を過ごせたでしょうか。行事 が終わると気が緩みやすくなりますので、体調に気をつけて、毎日元気に過ごしましょう。 さて、今年度最初の放課後子ども教室は、1年生から3年生までを対象にニュースポーツ の『カローリング』に挑戦します。参加を希望する児童は、別添申込書を5月24日(木) まで職員室前の連絡ボックスに入れてください。

5月の放課後子ども教室開催のお知らせ

「ニュースポーツで楽しく体を動かそう♪」

友だちと協力してカローリングを楽しもう!

●日 時:**5月30日(水)** 午後2時50分~午後4時20分

●会 場:長瀬小学校 体育館(図工室に集合します。)

●対象:1~3年生の参加を希望する児童

●参加料:なし

●持ち物:タオル(汗をふくためのもの)



カローリングってどんなスポーツ?

カローリングは、氷上のスポーツ「カーリング」を室内で気 軽に楽しめるように考えられた、ニュースポーツのひとつです。 底面に3つのタイヤがついた「ジェットローラー」とよばれ る円盤をストーンの代わりにポイントゾーンめがけて滑らせま す。2チームが交互に滑らせ、ジェットローラーが止まった位 置の点数に応じて得点になります。得点は、ポイントゾーンに 近い位置にジェットローラーを停止させたチームのみに入り、 1試合6エンドで行います。

FE

5



平成30年6月14日 第3号

梅雨の季節となりました。この時期は湿気が多く体調をくずしやすくなりますので、 体調管理をしっかり行い、毎日元気に過ごしましょう。

さて、6月の放課後子ども教室は、1年生から3年生を対象にハンドベルを体験します。 参加を希望する児童は、別添申込書を6月20日(水)までに職員室前の連絡ボックス に入れてください。

5月の放課後子ども教室のようす







5月30日(水)に「ニュースポーツで楽しく体を動かそう」と題し、「ズンバ」や「カローリング」に挑戦しました。町のスポーツ推進委員の先生から教えていただき、1~3年生の25名がニュースポーツを楽しみました。準備体操、クールダウンに「ズンバ」を行いましたが、先生の動きに合わせて、リズムよく踊ることができました。また、「カローリング」では、的の近くにジェットローラーを止めることが難しかったようですが、少しでも近くに止めようと滑らせ方を工夫していました。

6月の放課後子ども教室開催のお知らせ

ステキな音色♪ ハンドベルがやってくる♪ ハンドベルの演奏を聞き、実際に音をだしてみよう



●日 時:6月27日(水)

午後2時50分~午後4時30分

●会 場:長瀬小学校 図工室

●対 象:1~3年生の参加を希望する児童

●参加料:なし●持ち物:なし



漫子ども



平成30年7月6日 第4号

もうすぐ楽しい夏休みですね。自然の中で思いっきり遊んで、暑さに負けないじょうぶな 体をつくりましょう。

さて、7月の放課後子ども教室は、1・2年生を対象にペットボトル工作を行います。 参加を希望する児童は、別添申込書を7月11日(水)までに職員室前の連絡ボックス に入れてください。









6月27日(水)に「ステキな音色♪ハンドベルがやってくる♪」を開催しました。 町内で活動する「マリアローザ」のみなさんに♪おもちゃのチャチャチャ♪や♪さんぽ ♪など6曲を演奏していただき、 $1 \sim 3$ 年生20名は、きれいな音色にうっとりしました。 ♪おもちゃのチャチャチャ♪では、手拍子や足踏みで参加し、♪ドレミのうた♪は、実 際にハンドベルを手に持ち、先生に教えてもらいながら演奏しました。知っている曲が多 く、先生のお話もわかりやすかったので、楽しい時間になりました。

7月の放課後子ども教室開催のお知らせ

あら 不思議!!

ペットボトルの中で魚が泳ぎだす! ~身近にある材料でペットボトル水族館を作ろう~

●日 時:7月17日(火)

午後2時50分~午後4時20分

●会 場:長瀬小学校 図工室

●対象:1・2年生の参加を希望する児童

●参加料:なし

●持ち物:500 ml の炭酸飲料が入っていた空の

ペットボトル キャップ付 1本

(丸くて中が見えやすいもの)

















平成30年7月17日 第5号

夏休みが近づいてきましたが、夏休みの計画はもう立てましたか?長期の休みでも早寝早起 きの規則正しい生活をして、楽しい夏休みを過ごしましょう。

さて、8月の放課後子ども教室は、全学年を対象に「新聞ドームづくり」を行います。

参加を希望する児童は、別添申込書を7月20日(金)までに職員室前の連絡ボックス に入れてください。なお、締切日以降は、7月26日(木)まで学びいな(1272-0180)へ電 話でお申込みください。

8月の放課後子ども教室開催のお知らせ

みんなで力を合わせて『新聞ドーム』を作ろう!!

~新聞紙でもみんなで中に入れる

大きなドームが作れるよ~

●日 時:8月1日(水)

午前9時~午前11時30分

●会 場:長瀬小学校 体育館

●対 象:全学年の参加を希望する児童

●参加料:なし ●持ち物:汗ふき用タオル



200

課後子ども



平成30年9月10日 第6号

暑い夏から秋へバトンタッチする9月。秋の気配が感じられ、朝晩過ごしやすくなりま したが、夏の疲れはでていませんか?体調をくずさないよう気をつけましょう。

さて、9月の放課後子ども教室は、 $1 \sim 3$ 年生を対象に「木のお話と板フォン作り」を 行います。参加を希望する児童は、別添申込書を9月14日(金)までに職員室前の連絡 ボックスに入れてください。

7月放課後子ども教室の様子

あら不思議!!

ペットボトルの中で魚が泳ぎだす





7月17日(火)に炭酸飲料が入ってい たペットボトルを使って、『ペットボトル水 族館』を作りました。お弁当用の魚型のしょ うゆ入れを魚にみたて、思い思いの色をぬ りました。魚をペットボトルの中で泳がせ るため、しょうゆ入れに入れる水の量の加 減が難しかったのですが、全員完成するこ とができました。

8月の放課後子ども教室の様子 みんなで力を合わせて「新聞ドーム」を作ろう

8月1日(水)に、1~4年生が協力し て『新聞ドーム』を作りました。ドームの 中に扇風機で風を送り、全員が一緒に入る ことができたので、その大きさに子どもた ちは大喜びでした。







9月の放課後子ども教室開催のお知らせ

木のお話&板フォン作り

生活の中にある木材には、どんなしゅるいがあ るか知っていますか? 木材によって香りや固さ、 用途もさまざまです。木のお話を聞いたあとに は、「板フォン」を作りますよ。お楽しみに!

●日 時:9月21日(金)

午後1時30分~午後3時00分

●会 場:長瀬小学校 図工室

●対 象:1~3年生の参加を希望する児童

●参加料:100円(当日集金いたします)



放課後子ども数宜通信

平成30年10月3日 第7号

秋色が次第に深まって、磐梯山も赤や黄色に色づいてきました。「○○の秋」とよく言いますが、皆さんは、どんな秋を過ごしていますか?また、どんな秋にしたいですか?

さて、10月の放課後子ども教室は、 $1\sim6$ 年生を対象に「トップランナーをめざせ!」 と題し、「走り方教室」を開催します。**参加を希望する児童は、別添申込書を10月9日(火)** までに職員室前の連絡ボックスに入れてください。

9月の放課後子ども教室の様子

9月21日(金)に『木のお話と板フォン作り』を行いました。はじめに、町内にある Roots の森の大室由佳先生に木の種類や特徴について教えてもらい、次に、MINAKIKAKU の中野美奈子先生に板フォンの説明をしていただきました。一人ひとり木の香りや手触りを確かめて気に入った樹種を選びました。

選んだ樹種にアプリのアイコンを並べて、色をぬったら、オリジナル板フォンの完成となりました。また、大室先生手作りの「Roots の森のすごろく」も楽しかったようです。









10月の放課後子ども教室開催のお知らせ

トップランナーをめざせ!

持久走大会は、自己ベストの走りでがんばろう!

●日 時:**10月12日(金)**

午後3時~午後4時30分

●会 場:長瀬小学校 校庭(雨天時:体育館)

※図工室に集合します

●対象:1~6年生の参加を希望する児童

●持ち物:運動できる服装・くつ、汗ふきタオル

※お申込み以降で帰宅方法に変更がありましたら、下記までご連絡ください。



放課後子ども数室運信

平成30年11月2日 第8号

今年は、木々の紅葉がとてもきれいで、実りの秋をいっそう華やかにしていましたが、 先日の雨の日、寒いなと思っていたら、磐梯山の頂上が白くなっていました。季節は少し ずつ冬に近づいているのですね。かぜをひかないよう、気をつけましょう。

さて、11月の放課後子ども教室は、 $1\sim6$ 年生を対象に「お茶をどうぞ~茶道体験~」を開催します。参加を希望する児童は、別添申込書を11月6日(火)までに職員室前の連絡ボックスに入れてください。

10月の放課後子ども教室の様子

10月12日(金)に持久走大会に向け、『トップランナーをめざせ!』と題し、走り方教室を開催しました。町教育委員会の菅井明人先生から、体を温めるアップの時間に、高くスキップしたり、手を回しながらスキップしたり、いろいろな姿勢からダッシュすることなどを教えていただきました。後半は、校庭で、鬼ごっこや時間ぴったり走などを行い、とにかくたくさん走りました。





11月の放課後子ども教室開催のお知らせ

「お茶をどうぞ~茶道体験~」 お茶の作法といただき方を体験しよう!

●日 時:**11月9日(金)**

午後2時45分~午後4時20分

●会 場:長瀬小学校 図工室

●対 象:1~6年生の参加を希望する児童

●参加料: **100円**

(お菓子代として当日集金いたします。)



※お申込み以降で帰宅方法に変更がありましたら、下記までご連絡ください。

お問い合わせ:生涯学習課(学びいな内)電話72-0180 FAX62-5350

放課後子ども数室通信

平成30年11月14日 第9号

秋も深まり、朝晩冷え込んできました。吐く息が白くなると冬がすぐそこまで来ている と感じます。うがい、手洗いをして、体調をくずさないよう気をつけましょう。

さて、 $11月2回目の放課後子ども教室は、<math>1\sim6$ 年生を対象に「ニュースポーツ~フライングディスクに挑戦!」を開催します。参加を希望する児童は、別添申込書を11月19日(月)までに職員室前の連絡ボックスに入れてください。

11月9日(金)の放課後子ども教室の様子

11月9日(金)に『お茶をどうぞ~茶道体験~』を実施し、熊倉社中の3名の先生からご指導いただき、お茶の作法といただき方を体験しました。まず、 $2\cdot 3\cdot 6$ 年生がお茶を点て、 $1\cdot 4$ 年生をもてなしました。そのあと、 $1\cdot 4$ 年生が $2\cdot 3\cdot 6$ 年生をもてなしました。お茶を点てるとき、細かい泡を立てるところが難しかったようですが、先生に手伝ってもらいながらお茶を点てることができました。













放課後子ども教室開催のお知らせ(11月22日(木))

『ニュースポーツ フライングディスクに挑戦!』

●日 時:**11月22日(木)**

午後2時25分~午後4時00分

●会 場:長瀬小学校 体育館(体育館集合) ●対 象:1~6年生の参加を希望する児童

●持ち物:汗拭きタオル

※お申込み以降で帰宅方法に変更がありましたら、下記までご連絡ください。



放課後子ども数量

平成30年12月4日 第10号

早いもので、2018年も残り1ヶ月を切りました。どんな、1年だったでしょうか? 12月は、クリスマスや大掃除、大晦日と行事が盛りだくさんです。かぜやインフルエン ザにかからないよう、うがい、手洗いを忘れずに行いましょう。

さて、12月の放課後子ども教室は、 $1 \sim 6$ 年生を対象に「おりがみ名人がやってくる!! おもしろ・ビックリおりがみ教室」を開催します。参加を希望する児童は、別添申込書を 12月7日(金)までに職員室前の連絡ボックスに入れてください。

11月22日(木)の放課後子ども教室の様子

11月22日(木)に『ニュースポーツ~フライングディスクに挑戦』を実施し、スポーツ 推進委員の方からご指導をいただき、フライングディスクと輪投げに挑戦しました。フライン グディスクは、ストラックアウトと同じように数字の的を目がけて投げ、みんなで、1~9ま での数字をぬきました。輪投げも、的の棒に数字が書いてあるので、入れた棒の数字を足して 合計を競いました。どちらも的を目がけて投げるのですが、思うようにコントロールすること が難しかったようです。その分、上手く投げたときは大きな声を上げて喜びました。







12月放課後子ども教室開催のお知らせ

「おりがみ名人がやってくる!! おもしろ・ビックリおりがみ教室』

サンタクロースやクリスマスツリーなどを折ってみよう!

●日 時:**12月11日(火)**

午後2時30分~午後4時00分

●会 場:長瀬小学校 図工室

●対象:1~6年生の参加を希望する児童

★おりがみ名人から、おりがみのことをいろいろ 教えてもらおう!

※お申込み以降で帰宅方法に変更がありましたら、下記までご連絡ください。

帯後子ども











平成31年1月18日 第11号

寒中お見舞い申し上げます。寒さが厳しい季節になり、インフルエンザも流行してきま した。うがい、手洗いを忘れずに行い、健康で充実した3学期にしましょう。

さて、1月の放課後子ども教室は、 $3\sim6$ 年生を対象に「世界のことばでこんにちは! (中国語編)」を開催します。参加を希望する児童は、別添申込書を1月25日(金)まで に職員室前の連絡ボックスに入れてください。

12月11日(火)の放課後子ども教室の様子

12月11日(火)に『おりがみ名人がやってくる!!おもしろ・ ビックリおりがみ教室』を実施しました。はじめに、涌井スミエ先 生から『ハリネズミと金貨』を読み聞かせてもらい、長尾景昰(か



げつな) 先生から、サンタクロースとクリスマスツリーのおりがみを教えていただきました。 各テーブルに活動指導員、安全管理員の方々が入り、全員が2つの作品ができるように教えて くださったので、笑顔のサンタクロースやカラフルなツリーができました。







1月放課後子ども教室開催のお知らせ

『世界のことばでこんにちは!(中国語編)』

●日 時:1月29日(火)

午後3時30分~午後4時30分

●会 場:長瀬小学校 図工室

●対 象:3~6年生の参加を希望する児童

●持ち物:なし ●参加料:なし



※お申込み以降で帰宅方法に変更がありましたら、下記までご連絡ください。

放課後子ども数宜通信

平成31年2月1日 第12号

「鬼は外、福は内」と大きな声で豆まきをしたら、鬼と一緒にインフルエンザの菌も逃げて行ってほしいものです。もうすぐ暦の上では立春ですが、まだまだ寒い日が続きますので、体調管理には十分に気をつけましょう。

さて、2月の放課後子ども教室は、「パソコン教室」を2回開催します。**参加を希望する** 児童は、別添申込書を2月6日(水)までに職員室前の連絡ボックスに入れてください。

1月29日(火)の放課後子ども教室の様子

1月29日(火)に『世界のことばでこんにちは! (中国語編)』を開催しました。

中国人の長谷川先生から、中国の地図を見ながら、地域によって気候や食べ物が違うことや 簡単なあいさつと感謝のことばなどを教えていただきました。早く下校した1、2年生も児童 クラブの支援員さんと参加して、一緒に中国のことを学ぶことができました。

また、長谷川先生から参加した児童に、中国大使館からの無償配布のテキストをいただきまた。 中国語で"ありがとう"は「謝謝(シェシェ)」でしたね。他のことばも覚えてるかな?







2月放課後子ども教室開催のお知らせ

『パソコン教室

~パソコンを楽しもう!』

●日 時:2月8日(金)

午後2時50分~午後4時30分

●会 場:長瀬小学校 パソコン室

●対 象: 3~5年生の

参加を希望する児童

●持ち物:なし

●参加料:なし



『パソコン教室

~パソコンになれよう!』

●日 時:2月22日(金)

午後2時50分~午後4時30分

●会 場:長瀬小学校 パソコン室

●対 象: <u>1~2年生</u>の

参加を希望する児童

●持ち物:なし

●参加料:なし



※お申込み以降で帰宅方法に変更がありましたら、下記までご連絡ください。

















第13号

平成30年度の長瀬小学校放課後子ども教室は、マーチングバンド活動を含め、全30回開催 しました。みなさんと楽しい時間を過ごすことができました。ありがとうございました。

2月の放課後子ども教室の様子

2月8日(金)、22日(金)に鈴木総一郎さんを講師に迎え『パソコン教室』を開催しました。

8日は、3~5年生を対象に開催し、ゲームを行いながら、タイピングやマウスの動かし方に慣れ、 楽しみました。22日は、1~2年生を対象に開催し、算数のゲームなどいろいろなゲームに挑戦し、 マウスの動かし方に慣れ、パソコンに親しむことができました。どちらの回も、最後には、ほぼ全員 が同じゲーム「学校のかいだん」にドキドキしながら挑戦していました。





